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DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N.25 del registro

Data 12/09/2023

MOZIONE PROT. 21269 DEL 28/07/2023

L’anno duemilaventitre, il giorno dodici del mese di Settembre alle ore 17.30 e seguenti si è riunita
nella sala delle adunanze del Comune suddetto, il Consiglio Comunale con la presenza dei signori:

Presenti Assenti
Massimiliano Calcagni Sindaco X

De Santis Francesco Presidente
Consiglio

X

Cippitelli Martina Consigliere X

Cancani Sabrina Consigliere X

Cianfrocca Kevin Consigliere X

Pizziconi Simone Consigliere X

Calvisi Massimo Consigliere X

Pierluigi Andrea Consigliere X

Agus Manuela Consigliere X

Gatta Giuseppe Consigliere X

Di Battista Ginevra Consigliere X

De Santis Francesco Consigliere X

Croce Andrea Consigliere X

Sciamplicotti Marika Consigliere X

Casciotti Marcello Consigliere X

Cimino Veronica Consigliere X

Caracci Marco Consigliere X

 Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione (art.97, c.4.a,
del T.U. n. 267/2000), il  Segretario Comunale a scavalco Rossi Francesco.  tenuto conto che gli
interventi dei consiglieri sono registrati e depositati agli atti in formato digitale
Il Presidente Consiglio, dopo aver constatato che gli intervenuti sono in numero legale, dichiara aperta
la riunione e invita i convocati a deliberare sull’oggetto sopra indicato.



(sono  presenti  15  Consiglieri  al  Termine  del  precedente  punto  all’o.d.g.  assente  Pizziconi  e  Di
Battista)

Si passa alla discussione del dodicesimo punto iscritto all’ordine del giorno. “Mozione prot. 21269
del 28/07/2023” 

PRESIDENTE DE SANTIS F.

La parola al consigliere Croce per l'illustrazione, prego.

CONSIGLIERE CROCE A.

Questa mozione spero che venga approvata perché quando l'ho presentata allo scorso Consiglio

ho visto segni di assenso da parte di tutta la maggioranza, quindi spero che non abbiate cambiato

idea dopo le ferie. È una mozione per me molto importante ma molto importante per anche per i

cofirmatari  e  in  generale  per  tutti  i  lavoratori,  perché  puntiamo  ad  anticipare  Lasciando  al

dibattito nazionale, salario minimo non salario minimo ma anticipare in sede comunale quello

che potrebbe essere un segnale molto positivo a tutela dei lavoratori per garantire che i lavori

affidati  dal  Comune di  Rocca  di  Papa vengano affidati  a ditte  e  ad aziende che rispettino  i

contratti collettivi e particolarmente quei contratti collettivi che siano sottoscritti ovviamente da

associazioni datoriali e sindacali comparativamente più rappresentativi, per fare in modo che chi

lavora  negli  appalti  e  susseguentemente,  come  avviene  molto  spesso  nei  subappalti,  venga

pagato dignitosamente per il lavoro che svolge. C'è in particolare un impegno che è il terzo, che è

quello di inserire all'interno degli avvisi comunali  delle clausole premiali quindi che possano

premiare appunto le aziende nel caso in cui rispettino una soglia minima di retribuzione. E poi

c'è anche questo impegno che è il penultimo, che ritengo interessante, che è quello appunto di

approvare un protocollo di intesa tra le Amministrazioni e le parti sociali proprio per rendere

operativa questa mozione. Saremmo uno dei primi Comuni d'Italia credo a decidere una cosa del

genere e sarebbe un bel segnale, soprattutto per questo Consiglio comunale che vede un Sindaco

che una ditta ce l'ha come ci ha già detto, che vede anche un legale che sul diritto del lavoro

insomma ha le sue competenze, io ne ho sicuramente inferiori però ci tengo molto a garantire e a

che  il  Comune  che  rappresento  come  consigliere  comunale  garantisca  i  minimi  retributivi

previsti dai contratti collettivi.

PRESIDENTE DE SANTIS F.

La parola all'assessore Atripaldi, prego.-

ASSESSORE ATRIPALDI O.

Solo per dire che su questa tematica doveva intervenire l'assessore Colantonio che purtroppo non

c'è quindi risponderà in maniera esaustiva per iscritto qualora si rendesse necessario. Per quanto



riguarda l'aspetto del diritto del lavoro l'assessore Bottini potrebbe darci delle indicazioni, io non

sono un  tecnico,  però  leggendo  il  nuovo  contratto  sugli  appalti,  già  è  tutto  previsto  quindi

approvammo una mozione dove è previsto che noi siamo obbligati a rispettare quindi voglio dire

che cosa ci dobbiamo impegnare se è previsto dalla legge?

PRESIDENTE DE SANTIS F.

La parola all'assessore Bottini, prego

ASSESSORE BOTTINI F.

Sappiamo  benissimo  che  non  è  così  perché  condividiamo  la  stessa  passione  nel  campo

giuslavoristico. Sì, ovviamente le statuizioni del nostro Comune devono essere in forza di legge

obbligatoriamente rispondenti a quello che è il Codice dei contratti con le novelle degli ultimi

mesi. Tutto quello che noi potremo andare a migliorare, nel senso che la selezione rispetto alle

ditte come diceva il Sindaco, esecutrici dei lavori, è una selezione rigida sui requisiti tecnico

professionali e sull'affidabilità di natura tecnica sui quali il  Sindaco e i suoi collaboratori più

stretti,  i  nostri  collaboratori  più stretti  sono molto molto addentro rispetto  alla  materia,  tutto

quello che noi possiamo andare a migliorare rispetto a quelli che sono i requisiti premiali quindi

oltre quelle che sono indicazioni legate alla materia codicistica degli appalti ben venga. Quindi

sicuramente porteremo l'attenzione anche da questo punto di vista nell'ottica della selezione di

quelli che sono i player, di quelle che sono le possibili ditte esecutrici che possano garantire a

tutto tondo non solo la normazione basilare, cioè quella che ovviamente non può essere differita,

perché il Codice degli appalti prevede obbligatoriamente il rispetto di quelli che sono i requisiti

tecnico professionali in fase di aggiudicazione e successivamente in fase di esecuzione rispetto a

quelle che sono per l'appunto previste, però sicuramente il nostro intento è quello di cercare di

creare delle selezioni dando priorità a quelle che siano le aziende che possono garantire il più

ampio spettro di rispetto delle indicazioni di natura contrattuale, quindi io condivido pienamente

questo tipo di indicazione. È chiaro che volendo pensarla da questo punto di vista uno dei primi

Comuni,  perché ovviamente non ci  sono ancora istituzioni  di  diritto  che parlano del famoso

salario minimo né sull'attuazione quindi è un'impresa futuribile però un'intenzione, una volontà

da parte nostra sicuramente ci può essere da questo punto di vista, nell'attenzionare per l'appunto

la possibilità di arrivare, altrimenti staremo in altre sedi se avessimo la previsione tecnica e la

certezza normativa dell'applicazione di quanto diciamo.-

PRESIDENTE DE SANTIS F.

La parola alla consigliera Sciamplicotti, prego.

CONSIGLIERA SCIAMPLICOTTI M.

Mi viene da sorridere, io ho fatto tardi perché sto facendo il corso sul Codice degli appalti, sul 36

quindi diciamo che sono fresca di articoli di questo Codice quindi mi aggancio si alla bontà della
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mozione,  però il nuovo Codice degli  appalti  prevede questo, io quello che vi chiedo, non so

adesso su questa  mozione,  è  quello  di ampliare  questa  formazione  perché io  mi auguro che

l'Amministrazione  metta  in  piedi  una  formazione  ai  dipendenti  ma  anche  anche  all'intero

Consiglio comunale per evitare di non conoscere alcune parti della normativa assessore Bottini,

visto che lei anche per professione fa questo, rendere un po' tutti edotti su questi articoli che oggi

sono stringenti  anche  nei  subappalti,  quindi  la  responsabilità  appunto  dell'aggiudicatario  poi

anche nei confronti  di  chi eventualmente ha in subappalto la cosa.  Il  nuovo Codice prevede

l'applicazione dei contratti collettivi e il controllo molto serrato.

Esce dall’aula il consigliere Pierluigi

Presenti 14

PRESIDENTE DE SANTIS F.

Procediamo con la votazione. 

VISTA l’allegata mozione; 

Vista  la  deliberazione  di  Giunta  Comunale  n.  56  del  22/05/2023  di  approvazione  del  piano
esecutivo di gestione 2023/2025 (art. 169 del d.lgs. n. 267/2000);

Vista  la  deliberazione  di  Consiglio  comunale  n.  6  del  24  febbraio  2023,  “Modifiche  ed
integrazioni dup approvato con deliberazione di giunta comunale n.15 del 22.12.2022”;

Vista la deliberazione di Consiglio comunale n. n. 8 del 1marzo 2023, “Approvazione bilancio
2023 -2025 con variazioni e integrazioni allo schema approvato con deliberazione g.c. n. 19 del
30/12/2022”;

Visto il D.Lgs 267/2000; 
Visto lo Statuto Comunale; 

con votazione per alzata di mano

Favorevoli 4: De santis95, Croce, Casciotti e Sciamplicotti
Contrari 7: Calcagni, De Santis 88, Calvisi, Agus, Cianfrocca, Cancani e Cippitelli
Astenuti 3: Cimino, Caracci e Gatta

a  seguito  della  votazione  sopra  riportata  così  come  proclamata  dal  Presidente  del  Consiglio
Comunale 

DELIBERA

Dichiaro respinta la mozione e ricordo l'assenza dei consiglieri Pizziconi, Di Battista e Pierluigi. 

Si passa al tredicesimo punto all’ordine del giorno

3



Il presente verbale viene così sottoscritto:

IL PRESIDENTE CONSIGLIO

DE SANTIS FRANCESCO

IL  SEGRETARIO COMUNALE A SCAVALCO

ROSSI FRANCESCO

PUBBLICAZIONE ALL’ALBO

La presente deliberazione è pubblicata all’Albo per 15 giorni, ai sensi degli Artt. 124 e 134 del D.Lgs n.
267/2000 e dell’Art. 32 de]la Legge n. 69 del 1 8/06/2009 

                                                                             
Rocca di Papa, lì 11/10/23 IL  SEGRETARIO COMUNALE A SCAVALCO

ROSSI FRANCESCO

____________________________________________________________________________________

Il presente documento è sottoscritto con firma digitale - ai sensi degli art. 23, 25 DPR 445/2000 e art. 20 e 21 D.Lgs
82/2005 da:

DE SANTIS FRANCESCO in data 24/10/2023
FRANCESCO ROSSI in data 17/10/2023



 

ATTESTAZIONE DI PUBBLICAZIONE ALL’ALBO

La presente deliberazione è pubblicata all’Albo per 15 giorni dal 27/10/2023 al 11/11/2023, ai sensi degli
Artt. 124 e 134 del D.Lgs  n.267/2000 e dell’ Art. 32 della Legge n. 69 del 18/06/2009 

                                                                             
Rocca di Papa, lì 27/10/2023 Il Responsabile della Pubblicazione

Francesca Fondi

____________________________________________________________________________________

Il presente documento è sottoscritto con firma digitale - ai sensi degli art. 23, 25 DPR 445/2000 e art. 20 e 21 D.Lgs
82/2005 da:

FRANCESCA FONDI in data 27/10/2023


